



An den Grossen Rat

15.5484.02

BVD/P155484

Basel, 24. Januar 2018

Regierungsratsbeschluss vom 23. Januar 2018

## **Anzug Otto Schmid und Konsorten betreffend „Verzicht auf den Gundelitunnel“**

Der Grosse Rat hat an seiner Sitzung vom 13. Januar 2016 den nachstehenden Anzug Otto Schmid und Konsorten dem Regierungsrat zur Stellungnahme überwiesen:

„In der Volksabstimmung vom 8. November 2015 hat sich der Kanton Basel-Landschaft klar gegen die Variante Ausbau der ELBA-Planung ausgesprochen. Damit ist die sogenannte "Stadtnahe Tangente" - bestehend aus dem Gundelitunnel auf baselstädtischen Boden, sowie dem Binningertunnel, dem Allschwilertunnel und dem Zubringer Allschwil - vom Tisch.

Wie der Regierungsrat des Kantons Basel-Stadt in seiner Strategie Hochleistungsstrassen vom April 2015 ausführt, kann der Gundelitunnel seine positive Wirkung nicht als isoliertes Bauwerk sondern nur als Teilstück einer "Stadtnahen Tangente" im Sinne eines Ringsystems voll entfalten. Da die "Stadtnahe Tangente" in Basel-Landschaft gescheitert ist, sind die Unterzeichneten der Auffassung, dass nun konsequenterweise auf den Gundelitunnel in Basel-Stadt verzichtet und damit über eine halbe Milliarde Franken Steuergelder in Basel und beim Bund gespart werden sollen.

Die Unterzeichneten bitten die Regierung zu prüfen und zu berichten, ob auf das Projekt Gundelitunnel endgültig verzichtet und beim Bund die Streichung aus dem Netzbeschluss Nationalstrassen beantragt werden kann.

Otto Schmid, Stephan Luethi-Brüderlin, Salome Hofer, Ursula Metzger, Sibel Arslan, Anita Lachenmeier-Thüring, Nora Bertschi, Thomas Gander, Jörg Vitelli, David Wüest-Rudin, Aeneas Wanner, Dominique König-Lüdin“

Wir berichten zu diesem Anzug wie folgt:

Mit Beschluss des Grossen Rates vom 14. Dezember 2017 wurde die Motion Dominique König-Lüdin und Konsorten betreffend „Stop Gundelitunnel“ (P175356) dem Regierungsrat des Kantons Basel-Stadt zur Stellungnahme innert drei Monaten überwiesen. Da diese Motion praktisch dieselbe inhaltliche Zielsetzung verfolgt wie der Anzug Otto Schmid, sollen beide Vorstösse gemeinsam im März 2018 beantwortet werden.

## Antrag

Aufgrund dieses Berichts beantragen wir, den Anzug Otto Schmid und Konsorten betreffend „Verzicht auf den Gundelitunnel“ stehen zu lassen, um ihn gleichzeitig mit der Motion Dominique König-Lüdin und Konsorten betreffend „Stop Gundelitunnel“ zu beantworten.

Im Namen des Regierungsrates des Kantons Basel-Stadt

E. Ackermann

Elisabeth Ackermann  
Präsidentin

B - WURPS ADD .

Barbara Schüpbach-Guggenbühl  
Staatsschreiberin